



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

maladie d'Alzheimer

Question écrite n° 2835

Texte de la question

M. Dino Ciniéri interroge Mme la ministre des affaires sociales et de la santé sur le plan Alzheimer 2008-2012. Doté d'une enveloppe de 1,6 milliard d'euros et ayant d'ores et déjà permis la création de nombreuses structures de répit et d'accueil pour les aidants familiaux, il lui demande de bien vouloir lui indiquer la place accordée à la recherche dans ce dernier.

Texte de la réponse

La prise en charge des personnes âgées atteintes d'une maladie d'Alzheimer ou d'une maladie apparentée est un sujet de préoccupation fort pour le Gouvernement. Selon les études épidémiologiques, extrapolées à l'ensemble de la population, plus de 800 000 personnes seraient touchées par la maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée en France et parmi elles, plus de 550 000 sont suivies médicalement. Le plan Alzheimer 2008-2012 vient d'être évalué par le professeur Joël Ankri, gériatre à l'Hôpital Sainte Périne - Chardon Lagache - Rossini (AP-HP) et le Dr Christine Van Broeckhoven, directrice du département de Génétiques moléculaires à l'Université d'Anvers en Belgique et scientifique mondialement reconnue dans le champ de la maladie d'Alzheimer et des maladies neurodégénératives. Un volet du plan était spécifiquement dédié à la recherche avec quinze mesures sur quarante-sept au total, pour 188,3 millions d'euros, dont 98 % ont été consommés. Le bilan s'avère positif, comme l'atteste une production scientifique accrue et la visibilité de la recherche française au niveau international. La création de la Fondation de coopération scientifique a contribué à mobiliser les communautés scientifiques et médicales et joué un rôle majeur dans la mise en oeuvre des mesures. Des progrès réalisés dans le domaine de l'imagerie cérébrale ont permis des avancées méthodologiques. Une cohorte clinique (MEMENTO) est en cours de constitution. Trois sites ont développé la recherche sur le malade jeune. La dynamique engagée doit être poursuivie, particulièrement en recherche clinique et dans le domaine des sciences humaines et sociales. Conformément à l'engagement du Président de la République le 21 septembre 2012, à l'occasion de la Journée mondiale contre la maladie d'Alzheimer, ce plan sera prolongé, selon des axes actuellement à l'étude.

Données clés

Auteur : [M. Dino Ciniéri](#)

Circonscription : Loire (4^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 2835

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : Affaires sociales et santé

Ministère attributaire : Affaires sociales

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [7 août 2012](#), page 4632

Réponse publiée au JO le : [17 juin 2014](#), page 4870